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Câmara tem contas de 2021 
aprovadas pelo TCE-ES

O Tribunal de Con-
tas analisa a gestão 
legislativa e suas 
ações com base 
no planejamento 
e transparência no 
intuito de prevenir 
riscos capazes de 
afetar o equilíbrio 
das contas públicas

O Tribunal de Contas do Es-
tado do Espírito Santo (TCE-
-ES) aprovou as contas re-
lativas ao exercício de 2021 
da Câmara Municipal de 
Ibatiba. O parecer foi emiti-
do e está disponível no site 
do TCE-ES.

“Recebi com muita felicidade 
a aprovação das contas rela-
tivas ao exercício de 2021 da 
Câmara de Ibatiba”, declarou 
Fernando Vieira.

De acordo com o relatório, 
“a prestação de contas anual 
analisada refletiu a conduta do 
presidente da Câmara Munici-
pal de Ibatiba, sob a responsa-
bilidade do vereador Fernando 
Vieira, em suas funções como 
ordenador de despesas, no 
exercício de 2021.

Conforme a Lei, o TCE-ES ana-
lisa a gestão legislativa e suas 
ações com base no planeja-
mento e transparência no in-
tuito de prevenir riscos e corri-
gir desvios capazes de afetar o 
equilíbrio das contas públicas.

“Como presidente 
estou extremamente 
feliz e com a certe-
za de que estou no 
caminho certo”.

Fernando Vieira
PRESIDENTE
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Reunião extraordi-
nária da Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Espírito Santo 
(ALES) discutiu a vio-
lência nas escolas

O Poder Legislativo de Iba-
tiba participou, no dia 4 de 
maio, da reunião extraordi-
nária da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Espírito 
Santo (ALES) para discutir e 
debater a violência nas es-
colas. O evento foi realizado 

no Plenário Dirceu Cardoso 
e reuniu representantes de 
órgãos públicos de todo o 
Estado.

O presidente da Casa, Fer-
nando Vieira, participou da 
reunião com o objetivo de 
buscar por ações que possam 
contribuir para a segurança 
das escolas de Ibatiba. 

Na semana anterior, o ve-
reador João Pedro Carva-
lho Rocha, integrante da 
Comissão de Educação da 

Câmara, representou o Le-
gislativo no lançamento do 
Plano Estadual de Seguran-
ça Escolar do Governo do 
Estado. O evento foi reali-
zado no Palácio Anchieta, 
em Vitória.

O Plano apresentou cinco ei-
xos temáticos sendo: Eixo de 
Gestão Inovadora, Eixo Ações 
de inteligência, Eixo de Ações 
Preventivas, Eixo de Fortale-
cimento Operacional e o Eixo 
de Ações Pedagógicas e Psi-
cossociais.

Parlamentares seguem 
acompanhando debates 
sobre segurança escolar

INSEGURANÇA NAS ESCOLAS: DENUNCIE
A Câmara Municipal de Ibatiba reforça: em casos de violência ou qualquer 
tipo de ameaça à segurança ligue 181 e denuncie. A ligação é gratuita.
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Recursos serão uti-
lizados para efeti-
vação do projeto 
“Recicle Bem” a ser 
implantado pela ges-
tão municipal

Os parlamentares de Ibatiba 
aprovaram o projeto de Lei 
Ordinária nº 09/2023 que 
autoriza a abertura de cré-
dito adicional no orçamento 
no valor de R$ 1.810.700,00 
para demandas da Secreta-

Parlamentares 
autorizam abertura 
de crédito adicional 
de R$ 1,8 milhão

ria Municipal de Educação. 
Maior parte dos recursos se-
rão utilizados para efetivação 
do projeto “Recicle Bem”.

Entre as ações previstas, o 
programa promoverá ativi-
dades de educação ambien-
tal junto aos estudantes e 
também a doação de kits de 
uniformes aos jovens matri-
culados na rede de ensino 
municipal, conforme Projeto 
de Lei nº 011/2023 também 
aprovado pelos parlamen-

Projeto de Lei au-
toriza o Poder Exe-
cutivo a contratar 
psicólogos e assis-
tentes sociais por 
meio do programa 
“Ibatiba: pacto 
pela paz”

Os parlamentares apro-
varam o projeto de Lei 
nº 10/2023 que cria o 
programa “Ibatiba: pacto 
pela paz”, e autoriza a ad-
ministração municipal a 
criar temporariamente os 
cargos de psicólogo e as-
sistente social.

O programa será realizado 
no âmbito da secretaria 
de Educação, destinado a 
promover e apoiar esfor-
ços para difusão de uma 
cultura pela paz. 

De acordo com a gestão, 
“a sensação de inseguran-
ça nas escolas do Brasil é 
notória, especialmente 
após as tragédias recentes, 
e o Poder Executivo tem a 

obrigação de buscar alter-
nativas para garantir ações 
seguras e melhorar o am-
biente na rede de ensino.

Para tanto, estudantes e 
servidores da Educação 
serão atendidos por psicó-
logos e assistentes sociais, 
a serem contratados por 
meio de processo seleti-
vo simplificado, por prazo 
determinado de até 24 
meses

Serão 20 vagas para psi-
cólogo com vencimento 
base de R$ 4.215,53 (carga 
horária de 30h semanais) 
e 10 vagas para assisten-
te social, com vencimento 
base de R$ 3.512,95 (carga 
horária de 30h semanais).

Ainda de acordo com o 
programa, a prefeitura 
poderá criar conselhos co-
munitáros pela paz, com 
participação da sociedade 
civil, sem remuneração, 
com o intuito de discuti-
rem ações que promovam 
a paz no município.

Estudantes 
e servidores 
da educação 
municipal terão 
atendimento 
psicológico

tares na última sessão de 
maio.

Serão utilizados como fon-
te de recursos desse crédito 
desse crédito adicional es-
pecial o superávit financeiro 
apurado no balanço do exer-
cício anterior, nos termos do 
Inciso I, do art. 43 da Lei Fe-
deral 4.320/64.

O projeto “Recicle Bem” já 
está inserido no Plano Plu-
rianual de 2022-2025.
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Aprovado projeto que assegura 
prioridade na matrícula de 

alunos com deficiência
As escolas também 
deverão promover a 
devida acessibilidade 
por meio de profis-
sionais qualificados

Os vereadores de Ibatiba 
aprovaram por unanimidade, 

Sessão solene homenageará mães 
de alunos com deficiência intelectual

Evento será realiza-
do como forma de 
exaltar a luta das 
mães por atendi-
mentos especializa-
dos, tanto na saúde 
quanto na educação 

A Câmara de Ibatiba reali-
zará Sessão Solene para ho-
menagear mães de alunos 
com deficiência intelectual 
das Associações da Apae e 
Pestalozzi de Ibatiba.

Por meio do projeto de Re-
solução nº 03/2023, de au-
toria da vereadora Emiliane 
Ribeiro Lázaro, a sessão será 
realizada no auditório da Câ-
mara em data a ser definida 
em breve.

O evento é uma forma singe-
la de exaltar a luta das mães 
por investimentos para me-
lhoria nos atendimentos es-
pecializados, especialmente 
nas áreas da saúde e da edu-
cação.

no dia 10 de abril, o projeto 
de Lei Nº 08/2023 que asse-
gura ao aluno com deficiên-
cia prioridade na matrícula 
em escolas municipais mais 
próximas de sua residência.

O aluno com deficiência, 
pessoalmente ou por meio 

de seu representante le-
gal, apresentará documento 
comprobatório de residência 
no município de Ibatiba, no 
ato de sua matrícula, assim 
como atestado médico.

Ainda de acordo com o pro-
jeto de Lei, as escolas garan-

tirão a permanência desses 
estudantes, promovendo a 
devida acessibilidade arqui-
tetônica, comunicativa e hu-
mana, por meio de profissio-
nais qualificados.

Para os efeitos dessa Lei, consi-
dera-se pessoa com deficiência 

aquela que tem impedimento 
de longo prazo de natureza 
física, mental, intelectual ou 
sensorial, o qual, em interação 
com uma ou mais barreiras, 
pode obstruir sua participação 
plena e efetiva na sociedade 
em igualdade de condições 
com as demais pessoas.
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Vereadores analisam Lei Orçamentária 
para o exercício de 2024 

A LDO estabelece 
quais serão as me-
tas e prioridades 
da gestão muni-
cipal para o ano 
seguinte

Vereadores de Ibatiba e 
integrantes da Comissão 
de Finanças, Orçamento e 
Tomada de Contas se reu-
niram, na tarde de 17 de 
maio, na sede da Câmara, 
para discutir dois impor-
tantes projetos de Lei que 
estão na Casa de Lei para 
análise e posterior votação.

Os parlamentares ana-
lisaram o projeto de Lei 
que trata da elaboração 
do orçamento da criança 
e do adolescente (OCA) 
e o projeto que trata das 
Diretrizes para Elaboração 
da Lei Orçamentária para 

Carvalho, Silvio Rodrigues 
de Oliveira, Elias Cândido 
da Silveira e o presidente de 
Câmara, Fernando Vieira.

o exercício de 2024.

A Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO), entre outros 

temas, estabelece quais se-
rão as metas e prioridades da 
gestão municipal para o ano 
seguinte. 

Participaram da reunião os ve-
readores Jorcy Miranda Sangi, 
João Pedro Carvalho Rocha, Le-
onardo David Alexandrino de 

Câmara terá Conselho 
para monitorar violência 

nas escolas de Ibatiba
Em ação inédita, a 
Comissão Permanen-
te de Educação fica-
rá responsável por 
monitorar os dados 
mensais das ocorrên-
cias de violência es-
colar. Parlamentares 
discutem sobre capa-
citação e salários dos 
vigilantes nas escolas 
municipais 

Atentos às ações efetivas que 
podem levar tranquilidade à 

comunidade escolar, os par-
lamentares de Ibatiba apro-
varam o projeto de Resolu-
ção nº 04/2023 que dispõe 
sobre a criação do Sistema 
de Monitoramento de Ocor-
rências de Violência Escolar 
no Poder Legislativo. Trata-
-se de uma ação pioneira da 
Câmara, que será efetivada 
por meio da Comissão Per-
manente de Educação.

Os parlamentares membros 
da Comissão ficarão respon-
sáveis por monitorar os dados 

mensais das ocorrências de 
violência escolar do municí-
pio. Fazem parte da Comissão 

a vereadora Emiliane Ribeiro 
Lázaro, autora do projeto de 
Resolução, e os vereadores 
João Pedro Carvalho Rocha e 
Jorcy Miranda Sangi. 

“A gente sabe que a popula-
ção está preocupada. É um 
sistema que nos ajudará a ca-
racterizar a realidade do nosso 
município e os tipos de violên-
cia, para ajudar as escolas e o 
poder público, no que puder-
mos fazer para a comunidade 
escolar, comentou a vereado-
ra Emiliane Ribeiro Lázaro. 

Ainda de acordo com o pro-
jeto, a Comissão analisará 
dados como a quantidade das 
ocorrências, o tipo de violên-
cia cometido, as providências 
tomadas pela rede educacio-
nal e os encaminhamentos 
realizados à rede de proteção 
à criança e ao adolescente.

A Comissão Permanente de 
Educação terá a função de 
aconselhamento, no que 
consiste em sugerir medidas 
de interesse público ao Poder 
Executivo.
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Saúde: parlamentares indicam 
serviços essenciais em várias 
localidades

Contratação de 
mais médicos, 
liberação do 
Hospital Municipal 
e disponibilização 
de dentistas na área 
rural foram algumas 
das indicações 
encaminhadas pela 
Câmara ao Poder 
Executivo

Nas últimas sessões realiza-
das em plenário, os verea-
dores de Ibatiba discursaram 
solicitando diversos serviços 
de saúde, tanto para atender 
a população da área urbana 
quanto da zona rural. Entre 
as indicações de serviços 
mais requisitadas, a libera-
ção do Hospital Municipal é 
o destaque.

De acordo com os parla-
mentares, é grande a ex-
pectativa pela abertura dos 
serviços ambulatoriais e de 
internação do hospital mu-
nicipal. 

O vereador Roberto Luiz 
Chaves solicitou mais agili-
dade na liberação do funcio-
namento pleno do Hospital 

O vereador Ivanito Bar-
bosa de Oliveira também 
cobrou informações sobre 
a falta de profissionais 
da área odontológica em 
Ibatiba. “Em Santa Clara e 
Santa Maria de Baixo tem 

Dengue: casos aumentam em Ibatiba
O município está 
em alerta com 
aumento de casos 
de dengue - doen-
ça transmitida pelo 
mosquito Aedes 
aegypti – também 
transmissor da chi-
kungunya e zika

Durante a sessão do dia 10 
de maio, os vereadores de 
Ibatiba destacaram a situa-
ção precária de muitos ôni-
bus do transporte escolar 
e também alertaram sobre 
a existência de um veículo 
novo aguardando reparo 
para circular. Segundo os 
parlamentares, os ônibus 
estão muito sujos e alguns 
apresentam problemas no 
sistema de marchas.

“Um município que tem R$ 
96 milhões no orçamento 
não pode deixar o transpor-
te escolar dessa forma. São 
veículos muito sujos, aban-
donados. Já foi ônibus trans-
portando estudantes para 
Manhuaçu com a porta aber-
ta e com problemas na mar-
cha”, comentou o vereador 
Ivanito Barbosa.

“Eu faço coro para que a se-
cretaria de Educação faça a 
limpeza desses ônibus”, rei-
terou o vereador Leonardo 
David Alexandrino de Car-
valho.

“Não podemos deixar isso 
acontecer. Temos que fis-
calizar isso mais de perto”, 
comentou o vereador Elias 
Cândido da Silveira.

“Estão transportando vidas. 
Isso é muito sério”, reforçou 
o vereador Silvio Rodrigues 
de Oliveira.

Além da manutenção dos 
ônibus, o vereador Ivanito 
informou ainda que “existe 
ônibus parado há mais de 60 

dias aguardando vistoria 
para poder rodar. “É uma 
vergonha”, comentou o 
parlamentar.

Público Municipal. “Me pare-
ce que falta licença do Corpo 
de Bombeiros. Então é pre-
ciso que nos juntemos para 
tentar solucionar. As cidades 
vizinhas estão socorrendo 
nosso povo”, avaliou.

A abertura do hospital pú-
blico também foi tema de 
discursos dos vereadores 
Jorcy Miranda Sangi e João 
Paulo Costa Silva. 

“Eu estou pedindo, eu es-
tou implorando e estou 
cobrando mais atenção das 
demandas urgentes, como 

o funcionamento do Hospi-
tal Público Municipal. Não 
estou aqui criticando estou 
pedindo ação”, afirmou o 
vereador João Paulo Costa 
Silva. 

Já o vereador Ivanito Bar-
bosa alertou que faltam 
médicos no pronto-socorro, 
pois muitos pacientes ficam 
quase oito horas aguardan-
do por atendimento. Sobre 
a abertura do hospital mu-
nicipal, o parlamentar aler-
tou: “se for para abrir hospi-
tal e faltar médico é melhor 
não abrir!”.

SERVIÇOS ODONTOLÓGICOS
consultório parado, fecha-
do. As pessoas mais hu-
mildes do município não 
podem pagar por serviços 
odontológicos. Faço apelo 
ao Poder Executivo para 
contratação de dentistas”.
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Serviços: vereadores indicam 
obras e limpeza pública

Reparos em calça-
mentos, em estradas 
e mutirão de limpeza 
são indicações de 
serviços solicitadas 
pelos parlamentares 
para atender a popu-
lação ibatibense

Atentos às demandas dos 
moradores de diversas lo-

calidades, os vereadores de 
Ibatiba indicaram novos e re-
forçaram pedidos antigos de 
serviços de limpeza pública 
e reparos, que já foram en-
caminhados à administração 
municipal para as devidas 
providências.

O vereador Roberto Luiz 
Chaves, por exemplo, solici-
tou limpeza das margens dos 

Transporte escolar: limpeza e 
manutenção de veículos são urgentes

Vereadores apre-
sentam a situação 
dos veículos do 
transporte esco-
lar que, diante de 
denúncias, estão 
sem condições de 
circulação

A dengue voltou a preo-
cupar as autoridades lo-
cais neste mês de maio: 
quatro casos foram noti-
ficados em Ibatiba, apesar 
de não terem sido confir-
mados, o que acendeu o 
sinal de alerta da equipe 
da Vigilância Ambiental 
e Zoonoses, da Secreta-
ria Municipal de Saúde. 
O cenário também gerou 

preocupação entre os parla-
mentares.

O vereador Elias Cândido da 
Silveira, em seu discurso no 
dia 10 de maio, comentou 
que recebeu diagnóstico de 
infecção da dengue. “Estive 
internado e em um momen-
to achei que não iria aguen-
tar. Confesso que não foi 
fácil passar por essa doença. 
O Executivo precisa, incan-
savelmente, batalhar pelo 
combate ao mosquito”.

São muitos os requerimen-
tos enviados ao Poder Exe-
cutivo com as indicações 
dos parlamentares sobre 
aumento da circulação do 
carro fumacê, ações de pre-

venção nas casas e comércio 
da cidade.

O vereador João Brito Pereira 
Filho, por exemplo, reforçou 
sua solicitação para que “a 
Prefeitura Municipal aplicasse 
o UBV Pesado para ampliar 
a aplicação do produto em 
combate à dengue”. 

Além das ações do poder 
público, os vereadores con-
vocaram a população para 
ajudar no combate ao mos-
quito. 

“Todos nós precisamos fa-
zer a nossa parte, a situação 
exige atenção e todos”, co-
mentou o vereador Roberto 
Luiz Chaves.

rios próximas ao bairro Pro-
morar II.  

Já os vereadores João Bri-
to Pereira Filho e Jorcy Mi-
randa Sangi destacaram 
novamente solicitações de 
mutirão de limpeza em co-
munidades rurais. 

“Peço mutirão de limpeza em 
Santa Clara e Criciúma. São 

duas regiões que precisam 
que a limpeza seja intensifi-
cada”, comentou o vereador 
João Brito.

“Em Criciúma é preciso serviço 
de capina, recolhimento de 
lixo, entre outros. Também é 
necessária a aplicação de sai-
bro em trechos de serras na 
região”, comentou o vereador 
Jorcy Miranda Sangi.

Sobre recuperação de estra-
das rurais, o vereador Ivanito 
Barbosa de Oliveira também 
solicitou melhorias em Santa 
Maria de Cima e em Santa 
Maria de Baixo. 

Já a vereadora Emiliane Ri-
beiro Lázaro  indicou ao Exe-
cutivo obra de recuperação 
de quebra-molas. que “estão 
muito altos e estão gerando 
prejuízos e acidentes nas co-
munidades Perobas, Perdido 
e Cambraia”.

O vereador Elias Cândido 
da Silveira solicitou que seja 
feita a recuperação do calça-
mento próximo à Pestalozzi. 
O parlamentar também assi-
nou requerimento com indi-
cação de limpeza nas ruas do 
bairro Alvarino.

ILUMINAÇÃO
O vereador Leonardo David 
Alexandrino de Carvalho re-
forçou pedido à secretaria de 
Esportes de um mutirão para 
reparos na iluminação do en-
torno do Estádio Mirandão.
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Alunos visitam sede 
do Poder Legislativo

Na pauta da visita, os 
estudantes ainda re-
alizaram uma simula-
ção de sessão ordiná-
ria no plenário Éden 
Faustino Bernardo 

No início de maio, alunos 
do 4º ano da Escola Munici-
pal Eunice Pereira da Silveira 
foram recebidos na sede da 
Câmara de Ibatiba. Os jovens 

estudantes conheceram o 
espaço do Poder Legislativo e 
acompanharam os trabalhos 
legislativos e a história polí-
tica do município.

Na pauta da visita, os estu-
dantes ainda realizaram uma 
simulação de sessão ordiná-
ria no plenário Éden Fausti-
no Bernardo. O presidente 
da Casa Legislativa, Fernando 
Vieira, e servidores da Casa 

Semana Nacional 
dos Museus com 
gastronomia, arte 
e música

Parlamentares 
acompanharam a 
abertura do even-
to, que contou 
com programação 
ampla para promo-
ver a história 
ibatibense  

No dia 16 de maio aconte-
ceu no Museu do Tropeiro 
de Ibatiba a abertura ofi-
cial da Semana Nacional 
dos Museus, que contou 
com extensa programação 
ao longo dos dias com di-
versos momentos marcan-
tes da cultura e da história 
ibatibense. Os vereadores 
Elias Cândido da Silvei-
ra, João Pedro Carvalho 
Rocha e Fernando Vieira, 
presidente da Câmara Mu-
nicipal, acompanharam o 
início da programação.

A abertura contou com 
a apresentação especial 
do Coral de Crianças de 
Santa Clara, os poetas da 
Academia Ibatibense de 
Letras e Arte (Aila), Vearil-
des Lopes e Vanderlei Bar-

acompanharam o “aulão” de 
cidadania na Casa de Leis.

“Muito bom receber os estu-
dantes e manter essa proxi-
midade com as escolas, en-
sinar para as nossas crianças 
a importância de saber como 
funciona o trabalho de um 
vereador e também do Poder 
Executivo. Aguardamos mais 
visitas”, disse o presidente da 
Câmara.

IBATIBA TERÁ PARTICIPAÇÃO 
NA FEIRA DOS MUNICÍPIOS 2023
A Terra dos Tropeiros confir-
mou presença na Feira dos 
Municípios do Estado do 
Espírito Santo 2023. Será 
uma oportunidade para 
o município mostrar suas 
potencialidades, atrativos 
turísticos, cultura tropeira, 

gastronomia, artesanato.  

A Feira dos Municípios 2023 
será no Pavilhão de Carapina, 
no município da Serra, entre 
os dias 31 de agosto e 03 de 
setembro de 2023. O objeti-
vo principal da Feira é desta-

car os municípios do Espíri-
to Santo, apresentando-os 
ao público de uma forma 
que valorize suas potencia-
lidades econômicas, seus 
atrativos turísticos, as pro-
duções locais e a cultura 
de cada um.

ros com apresentações de 
poesias com base no tema 
“Meio Ambiente, Susten-
tabilidade, Inclusão Social 
e Saúde Mental” e o grupo 
de contação de história, o 
Ministério Kids.

Já na quarta-feira (17), a 
gastronomia marcou a 
Semana do Nacional dos 
Museus com a presença 
dos alunos da Escola Mu-
nicipal David Gomes, que 
prestigiaram uma aula 
show com o preparo da 
xiringa, comida típica de 
Ibatiba. A aula foi minis-
trada pela mestra Vanessa 
de Medeiros, que conver-
sou com os alunos sobre 
o tema “Ser e Estar Mu-
lher Velha no Tropeirismo 
de Ibatiba’. Já o preparo 
da iguaria ibatibense, xi-
ringa, ficou por conta da 
senhora Ileozina Machado 
que contou para os alunos 
sobre como a vida dos tro-
peiros era totalmente sus-
tentável.

*Com informações e fotos 
da Prefeitura de Ibatiba

em Açãoem Ação
maio de 2023  |  Ano IX  |  Número 1038


